

Le Meccano, hobby inoxydable du Solesmien Frédéric Roger

Plus de 110 ans après sa création, le célèbre jeu de construction Meccano fait toujours rêver des passionnés. Pour Frédéric Roger, un habitant de Solesmes, c'est même devenu une passion dévorante.

Inventé par Franck Hornby à la fin du XIX^e siècle, le Meccano, jeu de construction à base d'éléments métalliques, de vis et d'écrous est devenu un succès mondial. Meccano est la contraction de « Make and know », faire et savoir. Joli programme. Le slogan utilisé « Le jouet qui a popularisé l'art de l'ingénieur » reflète exactement son rôle dans le monde du jouet.

Ce jeu a décidé de son avenir professionnel

Meccanophile, Frédéric Roger, un Solesmien de 49 ans, se souvient de sa première boîte de Meccano : « J'avais 6 ans. Comme j'avais l'habitude de démonter tous mes jouets, ma mère a décidé de m'offrir ma première boîte. C'était la numéro 1 et ma première construction fut un acrobate que j'ai réalisé avec l'aide de mes sœurs ». De boîte en boîte, de Noël en Noël, il cherche, comme des milliers d'enfants à inventer de nouveaux montages, de plus en plus complexes. « Chaque boîte était numérotée et les boîtes complémentaires permettaient de progresser en difficulté. » Une passion qui va décider de l'avenir professionnel de Frédéric. « Après un Bac et un BTS de mécanique générale, je me suis orienté vers la mécanique de précision. Natif de Picardie, je suis arrivé en Sarthe en 1988 pour travailler dans une entreprise à Mulsanne. »

A l'adolescence, l'intérêt pour ce jeu s'estompe jusqu'au jour « où il retombe grave dedans », raconte Sabine, son épouse. « C'était au cours de vacances en Vendée, en 1995. Dans une brocante, il est tombé sur sa première boîte. » C'est à partir de ce jour que Frédéric a remis le doigt dans l'engrenage.

Une petite clé plate, un tournevis,



Solesmes. Pour Frédéric Roger, être fan du jeu de Meccano, c'est un état d'esprit, une sorte de retour en enfance.

quelques boulons, ce sont les seuls outils nécessaires. Frédéric a assemblé des dizaines et des dizaines de constructions. « Des bateaux, des avions, des grues, des constructions dynamiques, avec moteur, comme une machine à garnir les fils électriques. » Il est fier de posséder des boîtes anciennes et des catalogues de montages originaux précieux pour lui. Sa plus belle réalisation ? « Un cargo de 2,40 m de long, réalisé avec la boîte

n° 10 de 1937. » Intarissable, le meccanophile poursuit : « C'était pour l'exposition du club des Amis du Meccano, en 2011 à Saint-Marcellin (Isère) ».

Le Club des amis du Meccano

Le Club des amis du Meccano (CAM) réunit tous ceux qui ont gardé leur âme d'enfant et d'ingénieur. Ils sont plus de 700, à travers la France, dont 11 Sarthois, à partager cette passion pour ces pièces métalliques « qui font

des jouets ». Depuis 40 ans, le CAM organise une exposition internationale. « En 2013, elle se déroulera à La Ferté-Macé (Orne) le week-end de l'Ascension, et comme tous les ans, avec mon épouse, nous serons présents. » On l'aura bien compris, Frédéric Roger vit sa passion à 100 % et l'assume complètement.